

Newsletter N° 7 – REACH Helpdesk Luxemburg



Deutsche Fassung

Sehr geehrte Damen und Herren,

in unserem aktuellen Newsletter bieten wir Ihnen Informationen zu folgenden Themen:

- Seminar IT-Tools für Registrierung unter REACH
- Konsultation zu neuen potentiell besonders besorgniserregenden Stoffen
- Neue REACH-IT-Version
- ECHA veröffentlicht Bewertungsbericht
- Einsetzung des Comité REACH in Luxemburg
- Neue Anleitung für Widerspruchsverfahren

Seminar IT-Tools für Registrierung unter REACH

In Zusammenarbeit mit der Europäischen Chemikalienagentur (ECHA) bieten wir ein Seminar zu IUCLID5.2, REACH-IT und dem Technical Completeness Check-Tool an. Das Seminar wendet sich insbesondere die diejenigen, die eine Registrierung unter REACH vornehmen möchten. Die Vorträge durch Experten der ECHA werden dabei direkt aus Helsinki übertragen. Neben der Vorstellung der Tools ist ausreichend Zeit für Fragen der Teilnehmer vorgesehen.

Das Seminar findet statt am 5. Mai 2010, 15:15 bis 17:00 Uhr im Gebäude des CRP Henri Tudor, Avenue John F. Kennedy 29, L-1855 Luxembourg-Kirchberg.

Das Seminar ist kostenlos. Formlose Anmeldungen bitte bis 28. April an paula.couto@tudor.lu. Die Anzahl der Plätze ist begrenzt. Die Vergabe erfolgt nach dem Eingang der Anmeldungen.

Konsultation zu neuen potentiell besonders besorgniserregenden Stoffen

Die Europäische Chemikalienagentur (ECHA) hat auf ihrer Internetseite acht neue Vorschläge für die Identifizierung von Stoffen als besonders besorgniserregend veröffentlicht. Die Öffentlichkeit ist nun dazu aufgerufen bis zum 22. April 2010 Kommentare zu diesen acht Stoffen abzugeben, zu denen unter anderen Trichloroethylen, Borsäure und verschiedene Chromverbindungen gehören. Die Kommentare werden bei der Entscheidung über die Aufnahme dieser Stoffe in die Kandidatenliste, aus der zukünftige zulassungspflichtige Stoffe ausgewählt werden, berücksichtigt. Weitere Informationen finden Sie [hier](#). Den direkten Zugang zu den Kommentarformularen finden Sie [hier](#).

Neue REACH-IT-Version

Die neue REACH-IT-Version ist nun online. Sie enthält zahlreiche neue Anwendungen, z.B. die Gruppenmitteilung zur Einstufung und Kennzeichnung oder die Änderung der Rechtspersönlichkeit. REACH-IT 2.0 wird nur noch Dossiers akzeptieren, die in IUCLID5.2 erstellt wurden. Die neue REACH-IT-Version bedingt grundlegende Änderungen im Einreichungsprozess. Diese sind in den [aktualisierten Anleitungen](#) beschrieben.

Weitere Informationen finden Sie in der [Pressemitteilung](#) der ECHA.

ECHA veröffentlicht Bewertungsbericht

Der Bewertungsbericht beschreibt die Fortschritte der ECHA bei der Bewertung von Registrierungs dossiers im Jahr 2009 und gibt Empfehlungen für Registranten in Form einer Liste der am häufigsten aufgetretenen Probleme und wie diese zu behandeln sind, um die Qualität der Dossiers zu verbessern. Es wird den Firmen daher dringend empfohlen, die Liste durchzugehen und bei der Erstellung von Dossiers zu berücksichtigen. Den Bewertungsbericht finden Sie [hier](#) (in englischer Sprache).

Einsetzung des Comité REACH in Luxemburg

Die Durchsetzung von REACH in Luxemburg wird in einem gemeinsamen Ausschuss, dem Comité REACH koordiniert. Die Mitglieder dieses Ausschusses wurden nun berufen und der Ausschuss hat am 18. März zum ersten Mal getagt. Weitere Treffen sind in naher Zukunft geplant um ein System amtlicher Kontrollen zu errichten und Verstöße gegen die Bestimmungen von REACH in Luxemburg zu ahnden. Weitere Informationen zur Durchsetzung von REACH in Luxemburg und zum Comité REACH finden Sie [hier](#).

Neue Anleitung für Widerspruchsverfahren

Die ECHA hat eine Anleitung für Firmen und andere interessierte Kreise veröffentlicht, die Widerspruch gegen Entscheidungen der Agentur erheben möchten. Die Anleitung soll es den Beschwerdeführern ermöglichen ihren Widerspruch möglichst effizient vorzubereiten und zu stellen.

Die englischsprachige Anleitung finden Sie [hier](#). Weitere Informationen finden Sie auf der Internetseite der [Widerspruchskammer](#) der Agentur.